

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 22 de Febrero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Atan cabos de matanzas.

+Una fuente que investiga el múltiple asesinato cometido contra cuatro narcotraficantes en Bluefields, Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), confirmó a LA PRENSA que supuestamente el enlace que esperaba a los traficantes de drogas en El Rama, sería Ruddy Laguna Marín, hermano de la Juez de Adolescentes de Juigalpa, Chontales, quien aparentemente fue detenido por la Policía Nacional en esa ciudad-puerto.

+Nuevo Jefe en el Ejército.

+El general Moisés Omar Halleslevens Acevedo se convirtió ayer en el nuevo Jefe del Ejército de Nicaragua, heredando el cargo de manos del general Javier Carrión. El presidente Enrique Bolaños juramentó a Halleslevens, quien en su discurso aseguró que las Fuerzas Armadas estarán "al servicio del presente y futuro democrático de Nicaragua". Dijo que el acto de traspaso de mando es una prueba fiel de la inequívoca subordinación del Ejército hacia las autoridades civiles.

+Recrudescen las presiones por Sam-7.

+En un aparente recrudecimiento de las presiones de Estados Unidos por la destrucción de los cohetes tierra-aire, conocidos como Sam-7, es esperada hoy una misión encabezada por Rose Likins, subsecretaria interina de Asuntos Políticos y Militares del Departamento de Estado de ese país.

+Cuestionan posible nombramiento de ex DGSE en Apelaciones.

+El ex presidente de la Comisión Permanente de Derechos Humanos (CPDH), Lino Hernández, se mostró inconforme con una posible elección del ex jefe de Operaciones de la Dirección General de la Seguridad del Estado (DGSE), del régimen sandinista, Oscar Loza, para magistrado del Tribunal de Apelaciones de Managua.

+Funcionarios aceptan reducción salarial.

+La mayoría de los funcionarios públicos de los poderes del Estado, mostraron su acuerdo con la propuesta de reducción de sus salarios, presentada por el Frente Sandinista y acordada con el Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

El Nuevo Diario

+ SOS del Minsa.

+Convocaba a Gabinete Social para "cordón de ayuda" contra diarrea.

+Ministra Gurdíán demanda apoyo del MECD, FISE, Enacal, MiFamilia y todas las instancias gubernamentales en capacidad de cooperar frente a la emergencia.

+Aumenta registro de casos y de muertes, la mitad de los mismos por rotavirus

+Se insiste en recomendaciones fundamentales a la población sobre prevención y medicación

+Así se robaba en la era de Alemán.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 2 -

- +Esponsasles Alemán-Flores con fraude aquí y en EU.
- +Los licores de la babilónica fiesta fueron comprados con dinero de la "Donación Taiwan", cuenta alimentada con fondos del Estado.
- +Cambio a dólares y luego Consulado en Miami compraba bajo fraudulenta cobertura de exenciones diplomáticas.
- +¿Querrán más pruebas los que dicen que el reo Alemán es preso político?
- +¿Río San Juan puente del continente?**
- +Investigador adelanta hipótesis.
- +Encuentran roca que sólo se halla en las profundidades de la tierra.
- +La ocupan en Boca de Sábalos como material selecto de una carretera.
- +Sureste de Nicaragua se vuelve uno de los sitios mundiales más interesantes para neocientíficos.

Editorial

La Prensa

El foro sobre la justicia.

"Fue muy importante ver durante una semana la forma cómo la academia se hizo cargo de una discusión fundamental para el desarrollo de Nicaragua, y de qué manera el diálogo de altura entre juristas nicaragüenses e invitados tocó aspectos críticos y fundamentales de la administración de justicia en general y de Nicaragua en particular. La independencia empieza con el sistema de nombramientos. Por ello, la Ley de Carrera Judicial de Nicaragua, aunque deficitaria y con muchas fallas que deben ser enmendadas cuanto antes, es, sin embargo, un primer paso que puede ser útil a condición de que se corrijan algunas disposiciones que mantienen viejos vicios de la administración de justicia en Nicaragua".

Caricaturas

La Prensa

Relevo



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

+ Derecho y responsabilidad de la salud. (Alfredo J. Dávila Méndez)

“La Constitución Política en su Artículo 59 expresa que “los nicaragüenses tienen derecho, por igual, a la salud. El Estado establecerá las condiciones básicas para su promoción, protección, recuperación y rehabilitación”. Este derecho lo establece además la Ley 287 o Código de la Niñez, en su Artículo 33. Además expresa en su Artículo 60 que: “Los nicaragüenses tienen derecho de habitar en un ambiente saludable. Es obligación del Estado la preservación, conservación y rescate del medio ambiente y de los recursos naturales”. Estos dos mandatos de ley marcan las responsabilidades del Ministerio de Salud (Minsa) en la garantía de un derecho humano vital para la vida; el derecho a la salud. Al Minsa le corresponde, a través de sus programas y planes garantizar el acceso a información; a la familia a niñas, niños y adolescentes relacionados a la higiene, seguridad, y la promoción de hábitos y actitudes que fortalezcan el autocuidado y el constante estado de bienestar físico y mental de los nicaragüenses”.

Un llamado a la tolerancia. (Cristiana Chamorro Barrios)

“La iniciativa del embajador Keiss Raid es una propuesta a rescatar ejemplos pasados y presentes de tolerancia, única solución para la convivencia cuando hay discrepancia religiosa, racial, ideológica o política, característica esta última, de nuestra idiosincrasia nicaragüense. Es un tema fácil de aplaudir, complicado de explicar y difícil de poner en práctica. Por eso me pareció oportuno apoyar la reflexión tomando el pulso a los niveles actuales de tolerancia política en el Diálogo Nacional. Entrevisté a tres de sus actores principales, al Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, en representación del Gobierno y a los diputados René Herrera del PLC y René Núñez del FSLN. Las tres partes reconocen que sí hay un alto grado de tolerancia en cuanto a la diversidad de sus pensamientos, el pluralismo que representan y la necesidad del diálogo como mecanismo de entendimiento. Gobierno, PLC y FSLN coinciden en que ha habido más acuerdos que desacuerdos, a pesar de encontrarse en “cuidados intensivos”. Sin embargo, cuando les pedí concretizar los niveles de tolerancia en una escala del uno al cinco, el diálogo nacional logra una calificación de dos puntos, de parte del Gobierno y del PLC. Las tres fuerzas políticas confirmaron altos niveles de intolerancia cuando se trata de la ejecución de los acuerdos adquiridos, los que a mi juicio pasan por un servilismo al “hombre”, en oposición a la profesionalización de los poderes del Estado”.

El salario del maestro. (Hortensia Rivas Zeledón)

“En 1969 el sandinismo infiltró a la dirigencia sindical del magisterio y el 12 de octubre de 1970 se declaró una gran huelga en la que se demandaba un aumento de 30 por ciento. Dos días después el Gobierno cerró el año escolar, 180 maestros fuimos despedidos y se descabezó al sindicalismo magisterial. En esa época el sueldo promedio de un profesor de secundaria era de quinientos dólares. Claro que había una gran diferencia entre el sueldo de un educador de primaria y uno de secundaria, porque se valoraba la mayor calificación y complejidad del trabajo. En los ochenta, debido a la

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 4 -

estatización de la economía tanto el nivel de vida como el salario de los nicaragüenses cayó estrepitosamente, a tal extremo que a los educadores de primaria y secundaria se les redujo el salario a diez y doce dólares respectivamente. Ahora el sueldo promedio de un maestro de primaria es de dos mil trescientos sesenta y cinco córdobas, que equivalen a ciento cuarenta y un dólar. Esto es catorce veces el sueldo que se devengaba bajo el sandinismo, y desde el 2002 hasta hoy el sueldo del maestro ha aumentado en 55 por ciento. Por supuesto que este sueldo es todavía bajo y más aún si lo comparamos con los que reciben los maestros en los otros países centroamericanos, pero es que en esos países no hubo revoluciones comunistas, ni piñatas sandinistas, ni huacas arnoldistas, ni quiebras bancarias fraudulentas y sus economías no dependen de la ayuda internacional”.

El Nuevo Diario

Ya se dijeron las ofensas, ¿cuándo oiremos las razones? (Onofre Guevara López)

“A poco tiempo de comenzada la reacción del FSLN ante la aspiración de Herty Lewites a la candidatura presidencial, el público empezó a ahitarse de las ofensas personales en su contra. Grande es el caudal ofensivo, pero aún se ignora si alguna vez sus autores podrán alzar su voz para articular algún argumento inteligente que invite a meditar acerca de alguna razón que justifique esta agresividad. Si al menos se hubiera escuchado de parte de Daniel Ortega, un rotundo no a Herty, razonado en que el único que puede ser candidato es él, hubiese sido brutalmente antidemocrático, pero absolutamente real. Dice Mónica, que “El FSLN podría ganar las elecciones con un candidato de centro, como Herty, pero si hay movimiento social autónomo, del gobierno y de los partidos, si hay lucha de masas, habrá cambios, lo quiera o no ese ciudadano. Es más, ni siquiera podría administrar el gobierno sin el respaldo del FSLN”. (Es lo que busca Herty; obtener el respaldo del Frente, y no irse a otro partido, como se lo sugieren cínicamente los simpatizantes de Daniel). “Al contrario sensus (complementa su idea anterior Mónica), un presidente con antecedentes y un discurso radical (como Daniel), pero con un ausente movimiento de masas, subordinado y falto de su propia agenda, terminará actuando -independientemente de su voluntad- en los estrechos marcos que impone el raquitismo de la economía nacional, la globalización neoliberal y los organismos financieros internacionales”. Lo que está demostrando de razonable, centrado y serio el heterogéneo sector sandinista no oficial, es todo de lo que carece el oficialismo del FSLN. En cambio, se deshacen en ofensas, pero no articulan razones. Pero, es sabido, dividen quienes excluyen y están aferrados a la política del Frente como a su negocio privado, llegando al absurdo de proclamar que prefieren perder con Daniel que ganar “con cualquier otro”. Este absurdo razonamiento, sólo tiene el valor como confesión de la comodidad privilegiada que a cierta gente le depara cada una de las derrotas sufridas por el Frente con su candidato congelado. ¿Podría compartir esta barbaridad egoísta la base sandinista?”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Comandancia bajo “fuego” de Sam-7. (Pág. 3 A)

+Halleslevens encara importante disputa por cohetes rusos.

+Tensión en las relaciones por destrucción de misiles, primer punto en agenda de nuevo jefe militar.

+Alemán habla hoy con fiscales. (Pág. 5 A)

+Un equipo de funcionarios del Ministerio Público se presentará hoy a la Hacienda El Chile, propiedad del ex presidente Arnoldo Alemán, para entrevistar al ex mandatario y su esposa María Fernanda Flores, en las investigaciones que por sospechas de lavado de dinero solicitaron las autoridades panameñas a sus similares nicaragüenses.

+Magisterio nica, la cenicienta del istmo. (Pág. 6 A)

+Ex ministros de Educación y especialistas están de acuerdo en que la remuneración del trabajo docente nunca ha sido justa.

El Nuevo Diario

+Chediek y Obando optimistas con el diálogo. (Pág. 3 A)

+Cardenal envía carta a Bolaños, en la que pide confirmar si el Ejecutivo continuará asistiendo al diálogo.

+“Creo que los nicaragüenses están más interesados en que tenga éxito”, comentó el representante de la ONU.

+“Herty puede postularse”. (Pág. 4 A)

+El ex canciller sandinista, Miguel D'Escoto, afirmó que Lewites tiene derecho a participar como candidato a Presidente, sin embargo no cree que tenga la capacidad para lidiar con los problemas que un Presidente de la nación debe asumir, aunque reconoció que el ex alcalde tiene talentos y capacidades.

+Saquearon Alcaldía de Nueva Guinea. (Pág. 13 B)

+El municipio de Nueva Guinea, uno de los más pobres del país en la Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), fue defraudado por el pasado gobierno municipal con casi 5 millones de córdobas, según documentos de esa municipalidad.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevistas CDNN23**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Margarita Gurdían (Ministra de Salud) /Dr. Alcides Gonzáles (Dir. del Centro de Diagnostico y Referencia-MINSA)

Tema: Rotavirus

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Comentarios sobre cinco Cubanos condenados a cadena perpetua en los Estados Unidos /Comentarios sobre la conmemoración del asesinato de A. C. Sandino

+Gurdian y Gonzáles explicaron qué es el rota virus y cómo se debe prevenir y tratar.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+En su discurso por el Aniversario de la muerte del Gral. Augusto C. Sandino, el Secretario del FSLN, Daniel Ortega, dijo que los estados Unidos tienen una campaña dirigida a golpear al Ejército de Nicaragua por lo que llevará el tema al Diálogo Nacional, para que la Asamblea y el Ejecutivo respalden al Ejército y que no siga siendo víctima de acciones que tratan de deslegitimizarlo. Agregó que han dialogado y se han dado la mano con los Gobiernos de Doña Violeta, Alemán y el Ing. Bolaños pero que lo han hecho con un ojo abierto y el otro cerrado porque no se pueden confiar de nadie. El discurso de Ortega fue de corte antiimperialista. **(TV Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal12)**

+El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, dijo que esperan (para el 2 de marzo fecha en que se reunirán el PLC Y el FSLN en la mesa del Diálogo Nacional) tener algunos avances sustantivos de demostración de confianza, para que se vean las intenciones de cumplir con algunas otras cosas que están todavía pendientes. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El recién nombrado Jefe del Ejército, Omar Hallesleven, dijo que ellos cumplirán la ley y el orden y respaldan al Presidente Enrique Bolaños. Hallesleven fue juramentado por el Presidente Bolaños. Por su parte el Ministro de Gobernación, Julio Vega, sostuvo que el Gobierno tiene absoluta confianza en el Ejército y el traspaso de mando consolida la profesionalización de éste Ejército. **(Noticiero CDNN, Canal 23)**

+El General retirado Joaquín Cuadra dijo que hay un "marcado interés de parte de Estados Unidos y por lo tanto de todos sus organismos, todos sus aparatos, que han puesto, sobre la mesa, una preocupación muy clara y profunda sobre la existencia en Nicaragua, en manos del Ejército los SAM-7, yo creo que con esa declaración de preocupación pudo haber sido interpretado como una especie de carta blanca para todos los organismos que se sientan en guerra contra el terrorismo y preocupados por aquellos elementos que pueden ser usados, eventualmente, por el terrorismo internacional, no me extraña que se pudo haber desatado una iniciativa de un organismo como la CIA. **(T.V.Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Diputado Wilfredo Navarro, dijo que las supuestas intenciones de la EMBUSA de suspenderle la visa a los diputados Fernando Avellán, Enrique Quiñónez y Luis Benavides, no es más que una campaña sucia y premeditada del Presidente Enrique Bolaños. Al respecto el Diputado Luis Benavides dijo no estar interesado en renovar la visa americana. **(Noticias 12, Canal12)**

+El diputado liberal Carlos Noguera, expresó que hay una campaña contra los diputados donde se les

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 7 -

critica por sus megasalarios y se les quiere culpar por todo lo malo que pasa en el país. Al respecto José Figueroa, aseguró que en Nicaragua, los mejores salarios los tienen los ministros, los magistrados y otros funcionarios. Por su parte Edwin Castro, dijo que en vez de aplaudir las medidas de austeridad, salen con investigaciones mal hechas, para deslegitimar que lo sigan haciendo. Asimismo, Wilfredo Navarro manifestó que la campaña feroz contra los diputados es normal, sobretodo en los medios de comunicación que tiene sus intereses político-partidarios, por lo que no le sorprende la actitud del diario La Prensa que ha manipulado la información presentada sobre los salarios de los diputados. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El empresario, Manuel Ignacio Lacayo, aseguro que Herty Lewites sería un excelente candidato presidencial, porque tiene muy buenas relaciones con los empresarios y porque su mensaje político es diferente al que hemos conocido tradicionalmente y es debido a eso que le daría su apoyo moral, al menos por ahora. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Diferentes personalidades reaccionaron a la regulación salarial propuesta por Daniel Ortega, el Diputado Jaime Morales, dijo que no sólo se deben reducir los salarios, sino muchos otros beneficios extras. Por su parte los Magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Marvin Aguilar y Manuel Martínez se pronunciaron por una ley de reducción salarial uniforme para todos los Poderes del Estado. **(Acción 10 Canal 10)**

+El Presidente de CACONIC, Martín Vargas, dijo que hay que tener cuidado con la reducción de los salarios del sector público, porque se pueden reducir por un lado y subirse en otra forma, lo importante es que se reduzca el gasto corriente y éste ahorro se invierta en la lucha contra la pobreza. Vargas agregó que el funcionario que salga del Gobierno es bienvenido en el sector privado. **(Noticiero CDNN, Canal 23)**

+Eduardo Montealegre sostiene que un partido no puede, por periodos muy prolongados, desoír el clamor de sus bases. Esto en referencia a las reacciones del PLC por la encuestas de M & R y Borge y asociados **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Afectados del Nemagón iniciaron una marcha hacia Managua, por el incumplimiento del Gobierno a los acuerdos firmados, ellos llegarán el próximo 2 de marzo. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua